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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Pagan salario retroactivo a trabajadores de la UAEM” 
Conforme a lo convenido los trabajadores sindicalizados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
recibieron el pago de su salario con el incremento de 4.25%, pactado en la revisión de este año retroactivo al mes de enero. 
Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Académicos (SITAUAEM), informó que la 
administración central universitaria ha cumplido a cabalidad lo convenido en cuanto a las fechas y montos de pago del 
incremento directo al salario. “Ya la universidad ha cubierto el pago retroactivo como se acordó en la pasada revisión 
contractual y sólo quedan algunos puntos que se están ajustando”, dijo el representante sindical. 
La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera). 
 
“Entrega Ayuntamiento cinco computadoras para la Preparatoria Local” 
Con la firme intención de atender las necesidades educativas del municipio, autoridades de Jojutla hicieron entrega de cinco 
computadoras que serán instaladas en la biblioteca de la Preparatoria local. Adrián Ortiz Figueroa, director de la 
Preparatoria de Jojutla, agradeció al alcalde y su cabildo la voluntad que han tenido para hacer mejoras educativas en esta 
institución, como el hecho de entregar este equipo de cómputo y apoyar en trabajos de reparación y remodelación en 
salones y otras partes del plantel. Así, destacó que también "el ayuntamiento está apoyando con material para el 
mejoramiento de la cancha de fútbol y ahora entrega, en una primera etapa, cinco computadoras de 30 que se comprometió 
a darnos". Estos equipos formarán parte de la modalidad que existe desde hace más de cinco años de presentar los 
exámenes colegiados de fin de semestre por internet, de tal manera que permitirá a los alumnos de la preparatoria estar 
actualizados y contar con las herramientas necesarias para aplicar este sistema de exámenes sin ningún problema, afirmó 
Ortiz Figueroa. 
El Sol de Jojutla p.p.-3, (Karina Ortega). 
  
“Agrónomos piden ser tomados en cuenta para rescatar al campo” 
Con el propósito de fortalecer el papel del agrónomo en el sector rural, y en el marco de la celebración de su día, se llevó a 
cabo el foro Los agrónomos y el campo morelense. Fernando Bustamante Orañegui, presidente de la Comisión de 
Desarrollo Agropecuario del Congreso señaló que cada vez hay más abogados y contadores laborando en áreas oficiales 
dirigiendo el sector rural. Destacó que de los cerca de dos mil agrónomos que hay en Morelos, tan sólo 200 o 300 laboran 
en el sector oficial; por lo que los agrónomos hicieron un llamado al Ejecutivo del estado a apoyar más el campo y a los 
agrónomos, ya que en la medida que se apoye el campo, se apoya a las nuevas generaciones de agricultores, con nuevas 
técnicas de producción. En el acto, organizado por la Comisión de Desarrollo Agropecuario, el Colegio de Ingenieros 
Agrónomos y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, entre otros, asistieron Arturo Tapia Delgado, director de la 
Facultad de Ciencias Agropecuarias, y Jorge Morales Barud, secretario de Gobierno. 
La Jornada Morelos, p.7, (José Luis Garcitapia). 
 
“En funciones el centro de control de agua potable” 
EL Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) y el Centro de Investigación de Ingeniería y Ciencias 
Aplicadas (CIICAp), de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se preparan para presentar el trabajo que 
actualmente desarrollan para control y supervisión de las fuentes de abastecimiento, durante la Conferencia Iberoamericana 
de Sistemas, Cibernética e Informática, a realizarse en el mes de Julio en Orlando, Florida. El encuentro iberoamericano 
está a cargo del Instituto Internacional de Informática y Sistemas que reúne, año con año, a la comunidad académica, 
expertos, industriales e investigadores científicos de habla hispana, con la intención de contribuir con el proceso de 
integración y de cooperación científica y tecnológica en Iberoamérica, a través de la promoción de un foro que ayude a 
relacionar las áreas académico-científicas con las industriales-corporativas, tanto en el sector privado como el público. Dicho 
instituto, convoca a las empresas que han desarrollado software o de sistemas de información, a presentar innovaciones 
tecnológicas que contribuyan a facilitar y mejorar procesos. Por lo anterior, tanto en SAPAC como el CIICAp confían que el 
desarrollo del modelo y simulación de 84 fuentes de abastecimiento en Cuernavaca, con el que trabajan para validar lazos 
de control y supervisión de variables de operación, que cumplan con los requerimientos para ser presentados en este foro 
internacional. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (David Alanís). 
 



“Estudiarán tecnologías del aprendizaje” 
La Conferencia conjunta Iberoamericana sobre Tecnologías de Aprendizaje Ccita2009 tiene como objetivo presentar los 
avances relacionados con el tele-aprendizaje tanto en América como en España. El evento integrará en esta ocasión 
especial, al VI Simposio Pluridisciplinar sobre Diseño y Evaluación de Contenidos Educativos Reutilizables, Spdece 2009 y 
la IV Conferencia Latinoamericana de Objetos de Aprendizaje, Laclo 2009, así como al IV Taller Internacional sobre 
Recursos para el Teleaprendizaje, Kaambal 2009 y el VII Taller de Tecnologías de Objetos de Aprendizaje, Tatoaje 2009. 
De acuerdo con informes obtenidos en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, entre los temas de interés para 
estos eventos algunas líneas propuestas, aunque no las únicas, serán las siguientes: desarrollos de software para los 
sistemas para el aprendizaje; Ingeniería y diseño Instruccional; Teorías y métodos pedagógicos en e-Learning; Tecnologías 
para la Instrucción; Herramientas para el desarrollo de recursos; Objetos, diseños, y otros recursos para tele aprendizaje y 
Experiencias de uso en la actividad docente. El límite para el envío de propuestas será el 5 de Abril, 2009 y la notificación de 
aceptación: 3 de Mayo, 2009, en tanto que el envío de versiones finales de los trabajos: 31 de Mayo, 2009 y la Conferencia 
Ccitta: 6 al 10 de Julio, 2009. 
La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez). 
 
“En riesgo de desaparecer las lenguas y los dialectos del país, advierte investigadora” 
Los esfuerzos gubernamentales por preservar las lenguas maternas son insuficientes y si no hay un proyecto de rescate en 
un corto tiempo desaparecerán las lenguas y dialectos en el país, así lo planteó Bárbara Konieczna Zawadzka, 
investigadora del Centro INAH-Morelos. Previo a su conferencia en el marco del Día internacional de la lengua materna que 
se celebró el pasado 21 de febrero, Bárbara Konieczna, expuso que en la actualidad la situación de las lenguas indígenas 
es “bastante trágica”. Y es que están desapareciendo “de un día para otro” algunas lenguas y aunque hay ciertos proyectos 
gubernamentales para promover el uso de la lengua, como la enseñaza misma en las escuelas e incluso impresión de 
textos escolares en lenguas indígenas “pero de todas maneras esos proyectos no son suficientes”. 
La Jornada Morelos, p.9, (Kathia Jasso). 
 
“Apoyará ONU enseñanza en comunidades indígenas” 
La Organización de las Naciones Unidas (ONU), a través del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), 
promoverá la educación para las comunidades indígenas en Morelos en coordinación con las autoridades federales y 
estatales, confirmó el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez. Durante su visita a la Escuela Primaria 
"Esperanza de Cuernavaca", ubicada en el poblado de San Antón, donde se imparten clases a niños, jóvenes y adultos 
migrantes, sobre todo del estado de Guerrero, el secretario de Educación estatal, destacó que para el 2009 se contempla 
una inversión del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) y el Gobierno de Morelos, por 5 millones de pesos. En 
particular para la Escuela Primaria "Esperanza de Cuernavaca", que presta servicio en la Barranca de la 3ª y 4ª Sección de 
la colonia Chulavista, y donde el Relator Especial para los pueblos indígenas en la Comisión de Derechos Humanos de la 
ONU, Rodolfo Stavenhagen, informó que como parte de los objetivos adoptados por las Naciones Unidas para este milenio, 
está impulsar la educación primaria y secundaria en todas comunidades indígenas del país. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx (Redacción). 
 

Nacional: 
 
“Anuncia SEP creación de Universidad Nacional Abierta a Distancia” 
La titular de la Secretaría de Educación Publica (SEP), Josefina Vázquez Mota anunció la creación de la Universidad 
Nacional Abierta y de distancia que empezaría operaciones en septiembre, con lo que se ampliaría sustancialmente la 
cobertura en el nivel superior. Al dirigir su mensaje en la firma de un convenio de colaboración con la Universidad Nacional 
de Educación a Distancia (UNED) del reino de España, la funcionaria federal preciso que este convenio representa un 
compromiso con la calidad y la equidad en la educación. 
La Unión de Morelos, p.25, (Notimex) y La Jornada, p.31, (Karina Avilés). 
 
“El IPN cambia programas para que los alumnos puedan enfrentar la crisis” 
Éste será un año muy difícil para los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Ante ello, la casa de estudios ya 
modifica sus planes y programas académicos, con el fin de que su comunidad –más de 142 mil estudiantes– cuente a partir 
de este ciclo con mayores habilidades técnicas que le permitan encontrar trabajo de manera pronta, manifestó Enrique Villa 
Rivera, director de la institución. 
La Jornada, p.37, (Gabriel León). 
 
 



SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Promoverán la cultura de donación de sangre entre los jóvenes” 
En esta Semana Estatal de Salud se puso en marcha el programa de donación altruista de sangre, con el fin de propiciar 
esta cultura y que, sobre todo, la población de jóvenes tenga un estilo de vida saludable. Este lunes se llevó a cabo el acto 
protocolario de inicio de la Semana Nacional de Salud, que en el caso de Morelos implica la aplicación de más de 150 mil 
dosis de vacunas. El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, informó que además de la aplicación de 
biológicos, en esta semana se pondrán en operación dos programas. Uno para impulsar formas de vida saludable, 
relacionado con la nutrición; mientras que el otro tiene que ver con la creación de un banco de sangre humana. 
La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado); La Jornada Morelos, p.12, (Kathia Jasso y Miguel Ángel García); El 
Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción) y Diario de Morelos, p.5, (Jaime Hernández y Verónica 
Bacaz). 

 
Nacional: 
 
“Pulque enriquecido, alternativa contra la desnutrición en México” 
El pulque es una alternativa para tratar la anemia en poblaciones urbanas y rurales de escasos recursos, consideran 
investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN), que desarrollaron una metodología para hacer que esa bebida 
ancestral mexicana eleve su valor nutricional al convertirla en un líquido simbiótico que puede suministrarse a las personas 
luego de quitarle el alcohol y agregarle determinadas cantidades de hierro, zinc y selenio, y cereales como la avena. Luis 
Raúl Tovar Gálvez, investigador del Centro Interdisciplinario de Investigaciones y Estudios sobre el Medio Ambiente y 
Desarrollo (CIIEMAD), comentó que el pulque contiene enzimas provenientes de microorganismos vivos presentes en la 
bebida, que ayudan al metabolismo y, al adicionarlo con algunos minerales, se obtiene una sustancia altamente energética, 
que representaría una solución al problema de la desnutrición en México. 
La Jornada, p.2a,  (De la Redacción). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Improbable, que Morelos cuente con una planta para producir etanol” 
Por las inversiones que implica, por la superficie dedicada al cultivo que se requiere, es improbable la instalación en Morelos 
de una planta generadora de biodiesel a base de caña de azúcar, sin embargo si se considera como un proyecto regional, 
Morelos podría participar en un esquema productivo junto con los estados de Puebla y Veracruz, así lo manifestó Roberto 
Ruiz Silva, delegado en Morelos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa). Explicó que en el contexto nacional se han estado desarrollando algunos proyectos, particularmente en el norte 
del país, en donde la superficie extensiva permite establecer este tipo de industria. 
La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera). 

 
Nacional: 
 
“CNBV: clientes de Stanford en México retiran $275.5 millones” 
Clientes mexicanos de los fondos Stanford, propiedad del magnate Allen Stanford, actualmente investigado por autoridades 
financieras de Estados Unidos por presunto fraude por al menos 9 mil millones de dólares, retiraron en los últimos tres días 
hábiles 275.5 millones de pesos, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El organismo regulador del 
mercado financiero en México indicó que al cierre del viernes 30 de enero de este año, Stanford Fondos administraba 
recursos de sus clientes en México por 706.8 millones de pesos. A partir del martes 17 de febrero la clientela ha ido 
retirando sus inversiones de dicha intermediaria, con lo que al cierre del pasado 20 de febrero el monto de recursos 
administrados por Stanford Fondos era de 431.3 millones de pesos. 
La Jornada, p.20, (Israel Rodríguez y Víctor Cardoso). 
  
“El dólar llegó ayer hasta $15.35 a pesar de la intervención del BdM” 
El precio del dólar de ventanilla alcanzó niveles hasta de 15.35 pesos ayer, a pesar de una segunda intervención 
discrecional del Banco de México (BdeM) en el mercado de cambios por segunda ocasión consecutiva; en tanto el dólar 
utilizado en las grandes operaciones interbancarias cerró en un máximo histórico de 14.9225 pesos. La venta directa de 
dólares realizada por el banco central tuvo "la finalidad de proveer liquidez y atenuar la volatilidad que se ha observado en 
días recientes". Mientras, analistas financieros señalaron la presencia de fenómenos especulativos en el comportamiento de 
la paridad peso-dólar. 
La Jornada, p.18, (Juan Antonio Zúñiga e Israel Rodríguez). 
 



Internacional: 
 
“Wall Street cierra a mínimos de 12 años y arrastra bolsas mundiales” 
Las acciones estadounidenses se desplomaron a mínimos de 12 años, debido que los inversionistas perdieron la confianza 
en que Washington pueda estabilizar el sistema financiero del país. El Dow Jones cerró en sus menores niveles desde la 
primavera de 1997, porque los reportes de que el gobierno podría convertir su participación en Citigroup en una gran 
tenencia de acciones ordinarias no estuvo al nivel de lo que algunos consideran necesario para resolver los problemas de 
los grandes bancos. A su vez, la Bolsa Mexicana de Valores retrocedió 2.01 por ciento y se encuentra abajo de las 18 mil 
unidades. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), su principal indicador, restó 367.83 puntos en la jornada para ubicarse 
en 17 mil 956.40 unidades. 
La Jornada, p.18, (Reuters, Dpa, Afp y Notimex). 
 
“Acelerada desaparición de empleos en el sector financiero, alerta la OIT” 
Los empleos en el sector financiero están desapareciendo a un ritmo acelerado, con consecuencias para la economía real 
de centros financieros como Nueva York y Londres, aseguró un informe de Naciones Unidas. La supresión de empleos fue 
al menos de 325 mil puestos en el mundo desde agosto de 2007 al 12 de febrero de este año, tendencia que se asentará en 
los próximos meses, según el reporte publicado por la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El documento de la OIT, 
elaborado para un encuentro esta semana sobre el impacto de la crisis económica en los más de 20 millones de empleados 
del sector financiero, señaló que los trabajos en este ramo tienden a disminuir. 
La Jornada, p.21, (Afp y Reuters). 
 
“El futuro está en el litio” 
Puede que el ión litio no sea aún un nombre muy conocido, pero no por mucho tiempo. La batería, ya ampliamente utilizada 
en diversos aparatos, es considerada por la industria automotriz como la gran esperanza para propulsar la futura generación 
de vehículos eléctricos e híbridos ecológicos de largo alcance. Los fabricantes de automóviles y sus proveedores en tres 
continentes se preparan para determinar quién dominará lo que podría ser una industria de 150 mil millones de dólares 
(mdd) anuales en 2030, de acuerdo con Alliance Bernstein. 
La Jornada, p.22, (EIU, texto de Jorge Anaya). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Protestan hoy los transportistas” 
De acuerdo con el presidente de la delegación de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar), Jorge 
Nafarrate Meléndez, a partir de las 7:00 horas los transportistas iniciarán su concentración sobre el libramiento, a la altura 
del puente de Tabachines. En caravana, avanzarán hacia la glorieta de la Paloma de la Paz, desde donde ingresarán a la 
ciudad para dirigirse a las oficinas del SAT. Paralelamente, una comisión se dirigirá al Palacio de Gobierno del Estado, 
donde también entregará copia del pliego petitorio. 
Diario de Morelos, p.4, (Antonieta Sánchez) y La Unión de Morelos, p.16, (Martín Olvera). 
  
“Toma protesta Erika Cortés como nueva directora del Instituto de la Mujer” 
El secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, en nombre del mandatario estatal, Marco Adame Castillo, tomó la protesta 
de ley a Erika Cortés Martínez como nueva directora del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), quien se 
comprometió a fortalecer la defensa de los derechos de las mujeres y de igualdad de oportunidades en todos los ámbitos de 
la sociedad. Esta designación, explicó el secretario de Gobierno, se hizo tomando en cuenta la trayectoria en el servicio 
público de Cortés Martínez como académica, legisladora, directora del Sistema DIF Morelos en la pasada administración, y 
recientemente como secretaria general del Ayuntamiento de Cuernavaca. 
La Unión de Morelos, p.p.-14, (Sin firma); Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje); El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, 
(Martín Sánchez) y La Jornada Morelos, p.11, (Luis Santiaguillo). 
  
“Denuncian sabotaje en hospital del ISSSTE durante paro de labores” 
La delegación del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE) inició una 
demanda penal ante la Procuraduría General de la República (PGR), ya que se presume que se sabotearon líneas de agua 
para exhibir una supuesta fuga durante el paro de médicos del pasado jueves 19. Alberto Assad Ávila, delegado del ISSSTE 
en Morelos, explicó que en el Hospital Carlos Calero Elorduy laboran un promedio de 650 trabajadores y el paro lo llevaron a 
cabo sólo 17 empleados, a quienes se les levantaron actas administrativas por abandono de trabajo. 
La Jornada Morelos, p.11, (Kathia Jasso); El Sol de Cuernavaca, p.p.-8, (Mónica González); La Unión de Morelos, 
p.12, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 
 



“Omitió Ketchum gastar $10 millones” 
La Auditoria Superior de Fiscalización (ASF) descubrió que el Instituto de Cultura, a cargo de Martha Corinne Ketchum 
Mejía, tuvo un subejercicio de más de 10 millones de pesos, sin justificación alguna, del gasto correspondiente al 2007. De 
acuerdo con el informe que la ASF envío al Congreso del estado, el presupuesto asignado al Instituto de Cultura en ese año 
fue de 56 millones 261 mil pesos, pero inexplicablemente fueron ejercidos únicamente 45 millones 995 mil pesos. "Se 
determina (que existió) un subejercicio de 10 millones 265 mil pesos, sin que (la directora general del Instituto de Cultura), 
haya presentado aclaración alguna", señala la Auditoria Superior de Fiscalización en el informe enviado a los legisladores. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez). 
 
“Levantan huelga en Aluplast” 
Ayer en punto de las 6 de la mañana, regresaron a laborar los trabajadores de Aluplast, una vez que dieron por concluida su 
huelga, el pasado domingo a las 20:30 horas. El arreglo para terminar con el paro fue de un bono de 2.8 por ciento directo al 
salario cada mes y con la condición de que en un plazo de tres meses se iban a volver a sentar para tratar de pedir algún 
otro incremento. En entrevista, el líder sindical, Jorge Damián Hernández, comentó que jamás tuvieron apoyo de su 
representante legal, Fidel Miranda Goroztieta. En entrevista, el líder sindical comentó que después de que se inició una 
mesa de negociaciones en la que tuvieron importante participación el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, el 
secretario general de la Confederación de Trabajadores de México, Vinicio Limón Rivera y el presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de Transformación, delegación Morelos, Francisco Sotelo Gil, el apoderado y representante legal de 
Aluplast, Guillermo Marmolejo Lujo, optó por otorgar un bono mensual de 2.8 por ciento a 114 trabajadores sindicalizados. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Pedro Oseguera); La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya y Kathia Jasso) y El 
Regional del Sur, www.elregional.com.mx, Roberto Heredia). 
 
“Remata juez 102 lotes en Tepoztlán” 
En un hecho inédito, un juez civil del Distrito Federal ordenó el remate de 102 lotes de terrenos localizados en el municipio 
de Tepoztlán, como consecuencia de un fallo en un juicio mercantil. La juez Quincuagésimo Cuarto de lo Civil, con sede en 
el Distrito Federal, Yasmín Alonso Tolamatl, instruyó el remate de los predios, a un valor de entre los 70 mil y los 100 mil 
pesos. La juez fijó como fecha el 26 de febrero a las doce horas, para realizar la audiencia de remate en primera almoneda, 
lo que implicará conocer las primeras ofertas sobre estos bienes, que se localizan en la comunidad tepozteca. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-7, (Martín Sánchez) y La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García). 
 

Nacional: 
 
“La SEP debe dar a conocer compromisos signados en la alianza educativa: IFAI” 
Aun cuando la Secretaría de Educación Pública (SEP) negó tener documentos sobre los compromisos signados en la 
Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) y copias de las minutas de negociación suscritas con el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) resolvió, tras una investigación, 
que es improcedente la declaración de la dependencia. 
La Jornada, p.38, (Elizabeth Velasco). 
  
“Logran mineros aumentos salariales de 8 y 9 por ciento” 
El sindicato minero acordó un incremento directo al salario de 9 por ciento para los trabajadores de la empresa El Porvenir 
de Zacualpan, estado de México, y de 8 por ciento para los de Gold-Corp de Tayoltital, Durango. Estos acuerdos 
demuestran que aún en plena crisis económica es posible llegar a buenos resultados cuando hay respeto a los derechos de 
los trabajadores y también comprueban que en periodos difíciles hay empresas que asumen su responsabilidad social, ya 
que hay buena disposición de la parte patronal, señaló en un comunicado el secretario general de esta organización, 
Napoleón Gómez Urrutia. 
La Jornada, p. 39, (Patricia Muñoz). 
 
“Existen más de 400 mil armas de fuego en calles y domicilios” 
Se calcula que en la actualidad 65 por ciento de los homicidios cometidos en la ciudad de México son provocados por arma 
de fuego, además de que se estima que más de 400 mil armas de fuego adquiridas en forma ilícita se encuentran en la vía 
pública o en los hogares, por lo que la Secretaria de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSP-DF), en coordinación con la 
Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena), inició ayer lunes el programa anual de canje de armas 2009, mediante la 
campaña denominada Vida sin armas, canje por dinero. 
La Jornada, p.34,  (Mirna Servín). 
 
“No achicarse ni detenerse ante la crisis económica, pide Calderón” 
El presidente Felipe Calderón afirmó que "no hay que detenernos, frenarnos ni achicarnos" ante la crisis económica, sino 
generar oportunidades de empleo. Al presentar la ampliación del Programa de Empleo Temporal, indicó que incluso instruyó 
a todos los servidores públicos a que se pongan en los zapatos de los mexicanos y trabajen hasta el límite de las 
posibilidades del gobierno federal para hacer frente a esta situación. Si bien este programa no es nuevo, Calderón Hinojosa 
lo presentó como una medida "emergente", que permitirá dar empleo a 250 mil personas; cada una podrá percibir hasta dos 
salarios mínimos diarios en periodos de cuatro a seis meses, según el proyecto. 
La Jornada, p.3, (Claudia Herrera) y El Sol de Cuernavaca, p.p-3, (Bertha Becerra).  
 



“Transparentarán subvenciones en la Cámara de Diputados” 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó transparentar las subvenciones que se entregan a 
cada grupo parlamentario, que en 2006 sumaron mil 116 millones 967 mil pesos, y cuyo ejercicio sólo se comprueba con la 
firma de los coordinadores, lo cual facilita la opacidad del gasto, como concluyó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
en la revisión de la cuenta pública de ese año. El acuerdo, publicado en la Gaceta Parlamentaria, es producto de las 
recomendaciones que hizo la ASF, a pesar de que en principio los coordinadores se opusieron a llevar a cabo un sistema de 
contabilidad y control de la partida 3827 (Asignaciones a los grupos parlamentarios), que manejan directamente los 
coordinadores. 
La Jornada, p.5, (Enrique Méndez). 
 
“Cárteles de la droga controlan 60% de los centros penitenciarios municipales” 
Informes de inteligencia gubernamental en poder de la Procuraduría General de la República (PGR) y de la Secretaría de 
Seguridad Pública federal revelan que alrededor de 60 por ciento de las cárceles municipales del país están controladas por 
operadores del narcotráfico y sicarios a sueldo. Según estos datos recabados por autoridades civiles, las organizaciones 
delictivas que en su mayoría han logrado cooptar a directivos de cárceles municipales son las de Los Zetas, de los 
hermanos Beltrán Leyva, del cártel del Pacífico y de la Familia Michoacana. Fuentes gubernamentales revelaron a La 
Jornada que las entidades que más padecen la infiltración de los cárteles de la droga en los centros penitenciarios locales 
son Quintana Roo, Chihuahua, Michoacán, Tamaulipas, Baja California, Guerrero, Sinaloa, Nuevo León, Veracruz, Tabasco, 
estado de México, Distrito Federal, Chiapas y Oaxaca. 
La Jornada, p.8, (Alfredo Méndez). 
 
“Destinó el gobierno 6 mil 300 millones de dólares a la lucha contra el crimen” 
México ha destinado en los dos primeros años de este gobierno más de 6 mil 300 millones de dólares a la lucha contra el 
crimen organizado y el narcotráfico, señaló el embajador y subsecretario para América del Norte de la cancillería, Carlos 
Rico. En un seminario sobre seguridad y desarrollo de la relación México-Estados Unidos, organizado por El Colegio de la 
Frontera Norte vía videoconferencia, el diplomático reseñó los esfuerzos realizados por este gobierno en esta lucha, y 
puntualizó que la Iniciativa Mérida, firmada por ambas naciones, significa más que recursos adicionales para el país en esta 
batalla. 
La Jornada, p.8, (Patricia Muñoz). 
 
“ONG: no hay niveles aceptables cuando se trata de violaciones a derechos humanos” 
Reacciones de reprobación y censura recibió el titular del área de Derechos Humanos de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), Jaime Antonio López Portillo, quien consideró que frente a 45 mil soldados que diariamente combaten al 
crimen organizado en México, las 671 recomendaciones hechas a la institución por violentar esas garantías "son 
aceptables" en términos numéricos. Legisladores federales; el ombudsman capitalino, Emilio Álvarez Icaza, y 
organizaciones no gubernamentales puntualizaron que no es aceptable que las fuerzas armadas cometan una sola 
violación. 
La Jornada, p.10, (Enrique Méndez y Víctor Ballinas). 
 
“Redefinirá el IFE los criterios para la transmisión de los promocionales en tv” 
La definición de criterios para la transmisión de los promocionales de la autoridad electoral y los partidos políticos es algo 
que "urge aprobar al Instituto Federal Electoral" (IFE), toda vez que faltan menos de 20 días para que terminen las 
precampañas, sostuvo el consejero Arturo Sánchez, quien agregó que esta misma semana deberán finiquitar el tema. La 
reunión del Comité de Radio y Televisión está programada para el próximo jueves. En ella deberá aprobarse el documento 
definitivo para que exista claridad entre los concesionarios sobre los alcances y excepciones en la difusión de los mensajes 
partidistas y, en su caso, la forma en que habrán de reponerse aquellos que por las características específicas de los 
programas no puedan ser transmitidos en la pauta original. 
La Jornada, p.14, (Alonso Urrutia). 
 
“Reitera México su apoyo para la creación de un Estado palestino” 
La titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Patricia Espinosa, reiteró al ministro de Asuntos Exteriores de la 
Autoridad Nacional Palestina (ANP), Riad Malki, la posición de México de apoyar las negociaciones para la creación de un 
Estado palestino, política y económicamente viable. Al reunirse en el contexto de la visita de trabajo que Riad Malki realiza a 
nuestro país, la canciller insistió en que el camino para alcanzar la paz y la estabilidad en Medio Oriente debe sustentarse 
en el reconocimiento del derecho de existencia de dos estados, Palestina e Israel, que convivan armónicamente dentro de 
fronteras seguras e internacionalmente reconocidas, en los términos de las resoluciones pertinentes del Consejo de 
Seguridad de las Naciones Unidas. 
La Jornada, p.15, (De la Redacción). 
 



“El país, lejos de ser un Estado fallido: ONU” 
El subsecretario general de Naciones Unidas para el Mantenimiento de la Paz, Edmond Mulet Lesieur, negó que México sea 
un Estado fallido, pese a la ola de violencia que se enfrenta en el territorio nacional y que el año pasado cobró más de 5 mil 
víctimas. "México es una tierra bendita con gran potencial y gran futuro. De ninguna manera, jamás podría ser considerado 
un país con un Estado fallido, al contrario", señaló. Entrevistado luego de ofrecer una conferencia magistral en la Facultad 
de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México sobre operaciones de mantenimiento de la 
paz, el funcionario advirtió que la crisis financiera internacional, que ya se ha convertido en económica para muchos países, 
"puede llegar a convertirse en conflictos sociales. Eso es evidente para todos". 
La Jornada, p.15, (Gabriel León). 
 
“La SCT continúa con el plan de eliminar cobro de larga distancia entre ciudades cercanas” 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) echó atrás una de las resoluciones tomadas por Purificación 
Carpinteyro durante su gestión como subsecretaria de Comunicaciones. Se trata de la suspensión del proceso de 
consolidación de Áreas de Servicio Local (ASL) concedida a Teléfonos de México (Telmex). La actual subsecretaria de 
Comunicaciones, Gabriela Hernández Cardos, y José Luis Peralta, de la Comisión Federal de Telecomunicaciones 
(Cofetel), anunciaron de manera conjunta –para demostrar que reiniciaron los trabajos coordinados–, que continuará la 
consolidación de ASL, la cual consiste en eliminar el cobro de llamadas de larga distancia en ciudades cercanas, para que 
los usuarios paguen sus llamadas como locales. Esto representará que los usuarios de servicios de telefonía dejarían de 
pagar por lo menos 48 millones de dólares mensuales por largas distancias. 
La Jornada, p.19, (Miriam Posada García). 
 
“Miles de maestros exigen destituir al titular de Educación de Puebla” 
Alrededor de 5 mil profesores afiliados al Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) iniciaron este lunes un bloqueo 
a la Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal para exigir la destitución del titular de esa dependencia, Darío Carmona 
García, a quien acusan de promover la represión contra docentes que exigieron la cancelación de la Alianza por la Calidad 
de la Educación (ACE) en la entidad. Asimismo, demandaron que Elba Esther Gordillo deje la presidencia vitalicia del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), y la abrogación de la ACE. Los inconformes llegaron a esta 
capital el pasado fin de semana procedentes de la Sierra Negra, así como de los municipios de Tehuacán, San Martín 
Texmelucan, Acatzingo, Tepeaca, Rafael Lara Grajales, Atlixco y Cholula. 
La Jornada, p.28, (Arturo Alfaro Galán). 
 

Internacional: 
 
“Embargo de armas a Hamas e Israel, exige Amnistía Internacional a ONU” 
Tanto Israel como Hamas han utilizado armas suministradas desde el extranjero para llevar a cabo ataques contra civiles, 
informó Amnistía Internacional (AI), al dar a conocer nuevas pruebas sobre las municiones empleadas en Gaza y el sur de 
Israel durante el conflicto que duró tres semanas. La organización ha pedido a la ONU que imponga un embargo total de 
armas. “Las fuerzas israelíes emplearon fósforo blanco y otras armas suministradas por Estados Unidos para cometer 
crímenes de guerra y otras violaciones graves del derecho internacional humanitario”, dice. 
La Jornada Morelos, p.8, (Kathia Jasso). 
 
“En 2 días comienza a fluir el dinero del paquete de estímulo, promete Obama” 
El presidente estadounidense Barack Obama se comprometió el lunes a reducir a la mitad el enorme déficit presupuestario 
durante los próximos cuatro años, y dijo que la economía enfrentaría otra crisis si no se atienden los problemas de la deuda 
del país. Obama, que en su primer mes de gobierno ha impulsado un paquete de estímulo económico de 787 mil millones 
de dólares para sacar al país de la recesión, añadió que la necesidad inmediata de impulsar el gasto no significa que los 
problemas presupuestarios pueden ser aplazados. Barack Obama prometió que el dinero considerado en el paquete de 
estímulo de 787 mil millones comenzará a fluir dentro de dos días, para ayudar a los estados a financiar el programa del 
sistema de salud para los pobres Medicaid. 
La Jornada, p.21, (Reuters). 
 
“El reto de la energía limpia” 
Los planes del presidente Barack Obama para sacar a Estados Unidos (EU) de la recesión descansan, en parte, en una 
tarea mayor que el lanzamiento de una nave a la Luna y el Proyecto Manhattan juntos. Su objetivo, en el cual los 
presidentes anteriores han gastado sin éxito más de 100 mil millones de dólares (mdd), es sustituir el petróleo importado y 
otros combustibles fósiles "con una economía de energía limpia" impulsada por viento, sol y biocombustibles. "En esencia 
necesitamos una segunda Revolución Industrial que genere mucha energía limpia, a bajo precio, de forma sustentable", 
expresó el secretario de Energía, Steven Chu –físico ganador del premio Nobel– durante una entrevista. 
La Jornada, p.22, (EIU, texto de Jorge Anaya). 
 



“El embargo a Cuba, ‘un fracaso’, afirma el senador republicano Lugar” 
Uno de los senadores republicanos de mayor influencia en asuntos exteriores se sumó hoy a un creciente coro de líderes 
republicanos y demócratas, altos oficiales militares, asociaciones empresariales, centros de análisis y hasta un creciente 
sector dentro de Miami, que califican de "fracaso" la política estadounidense hacia Cuba y proponen un giro en la relación 
bilateral ante esta coyuntura de transiciones políticas en Washington y La Habana. Con la elección de Barack Obama y su 
intención declarada de modificar algunas de las medidas contra Cuba, todo esto alimenta la expectativa de que Estados 
Unidos está al borde de cambiar su política hacia Cuba, y tal vez de una manera sin precedente en 50 años. 
La Jornada, p.24, (David Brooks). 
 
“Productores rurales argentinos ocupan banco; protestan por altas tasas crediticias” 
Productores agropecuarios de la provincia de Entre Ríos, encabezados por el dirigente local de la Federación Agraria, 
Alfredo de Angelis, tomaron hoy simbólicamente una sucursal bancaria para dar a conocer el pliego de demandas 
financieras de la organización, la víspera de una reunión con representantes del gobierno de la presidenta Cristina 
Fernández de Kirchner y líderes rurales, que conforman la llamada Mesa de Enlace, en paro desde el viernes pasado. La 
ocupación del banco Nuevo Bersa en la pequeña localidad de Hasenkamp, que tuvo el propósito de reclamar contra las 
altas tasas de interés crediticio, fue considerada por el ministro del Interior, Florencio Randazzo, como un "intento de 
dinamitar el diálogo". 
La Jornada, p.26, (Stella Calloni). 
 
“Inspecciona el procurador estadounidense las condiciones de vida en Guantánamo” 
El procurador general de Justicia estadounidense, Eric Holder, visitó hoy la prisión de Guantánamo, en Cuba, para 
informarse sobre la situación de los 245 detenidos, como parte de plan de la administración de Barack Obama de cerrar este 
polémico centro dentro de un año. Acompañado de varios funcionarios del Departamento de Justicia, Holder inspeccionó el 
lugar y las salas de tribunales, y se reunió con oficiales militares. Obama firmó el pasado 22 de enero un decreto que ordena 
el cierre de la prisión dentro de un año. Un informe del Pentágono sobre Guantánamo divulgado hoy concluyó que los 
presos son tratados "humanamente", aunque recomendó reducir su aislamiento y aumentar sus actividades en grupo. 
La Jornada, p.27, (Afp, Xinhua, Dpa y The Independent). 
 
“Plagiarios matan a funcionario del ACNUR” 
Presuntos insurgentes paquistaníes que el 2 de febrero secuestraron en la región occidental de Baluchistán a John Solecki, 
funcionario del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), de nacionalidad estadounidense, 
informaron hoy haber procedido a su ejecución. Solecki fue retenido en Quetta después de que hombres armados 
interceptaron el vehículo en el que viajaba y mataron a su chofer. Un vocero del ACNUR dijo no tener confirmación oficial de 
la ejecución, que fue dada a conocer por el Frente Unido para la Liberación de Baluchistán, organización que se dio a 
conocer con este secuestro en un país que enfrenta desde 2002 la presencia de combatientes de Al Qaeda y de miembros 
de la resistencia talibán de Afganistán, a lo largo de su montañosa frontera norte. 
La Jornada, p.27, (Dpa). 
 
 

 


